

## R E S U M E N I N F O R M A T I V O

Coordinación General de Comunicación Ciudadana del Gobierno de la Ciudad de México

Jueves 30 de noviembre de 2023

### JEFE DE GOBIERNO DE LA CDMX

**VAN CONTRA ISLAS DE CALOR POR DECRETO, NO EN PGOT.** Ante la urgencia de grupos ciudadanos y expertos por integrar en instrumentos de planeación y desarrollo urbano, las medidas contra riesgos asociados al cambio climático, como las islas de calor, las autoridades capitalinas respondieron con un decreto que deja el tema en la cancha del **Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES**, y de la Secretaría de Medio Ambiente. **Ref 1.**

**PROTESTAN VECINOS DE COYOACÁN CONTRA OBRA IRREGULAR DE SACMEX.** Residentes de Coyoacán advirtieron al **Jefe de Gobierno capitalino** sobre el cierre de vialidades derivado de la construcción de una obra irregular ordenada por el SACMEX, ubicada en la Colonia Culhuacán. **Bas 8.**

**ADMITE AMLO VÍNCULOS CON LAS TRES ASPIRANTES.** El Presidente Obrador reconoció sus vínculos con las tres mujeres que propuso para ministras de la Suprema Corte. Señaló que conoce desde hace tiempo a María Estela Ríos, Bertha Alcalde Luján y Lenia Batres, y aseguró que son íntegras e incorruptibles. Asimismo, reconoció sus vínculos con Lenia, hermana del **Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES**, y de su familia. **Ref 5, Bas 2.**

### PRECAMPAÑAS

**SE APUNTA GARCÍA HARFUCH AHORA AL SENADO.** Morena premió a las personas que no ganaron precandidaturas a las nueve gubernaturas con la posibilidad de competir por un escaño en el Senado en las elecciones de 2024. El partido informó que los precandidatos únicos al Senado serán: Omar García Harfuch, Sasil de León Villard, Ricardo Sheffield, Carlos Lomelí, Víctor Mercado Salgado, Ignacio Mier, Manuel Huerta y Verónica Camino Farjat. El presidente nacional de Morena, Mario Delgado, informó que fueron formalmente registradas las precandidaturas de las fórmulas de las entidades: Ciudad de México, Chiapas, Guanajuato, Jalisco, Morelos, Puebla, Veracruz y Yucatán. **Ref 2, Uni 10 y 5, Jor 5.**

**PIDE REINVENTAR CIUDADES A TRAVÉS DE LOS DERECHOS.** Clara Brugada, precandidata de la Coalición Morena, PT y PVEM, llamó a reinventar las ciudades con una perspectiva de derechos, no sólo de crecimiento económico. Al participar en el panel Globalización Nearshore: la emergencia de las ciudades, en la Feria Internacional de Libro en Guadalajara, subrayó que la gestión de las áreas metropolitanas es un tema cada vez más relevante a nivel mundial. **Her 16, RI 7**

**TRIBUNAL ELECTORAL TURNA QUEJA DE RUVALCABA AL PRI POR DEJARLO FUERA DEL PROCESO INTERNO POR LA JEFATURA DE GOBIERNO.** En su pronunciamiento el TECM explicó que el PRI tiene las facultades suficientes para enmendar la situación, dado que la querrela es una situación que solamente compete a un método de selección de una partida y no a normas constitucionales, por lo que tiene la posibilidad de revisar su convocatoria y modificar el resultado solicitado. **Cro 13.**

**TABOADA NO SALDRÁ DE IZTAPALAPA; “QUE LA GENTE SEPA QUE HAY OTRA MANERA DE SALIR ADELANTE”.** Presumió los logros durante su administración en la Alcaldía Benito Juárez, en la que sus principales ejes de gobierno fueron seguridad y calidad de vida de sus habitantes. **Cro 13.**

**SALDAÑA SIN POSIBILIDAD DE REELEGIRSE.** Fernando Rosique se inscribió en el proceso interno para ser el coordinador de los comités de la defensa de la 4T en Azcapotzalco. Rosique aseguró que 2024 será la confirmación para el pueblo mexicano en cuanto a que no se equivocó con Morena en la presidencia ni en la jefatura de Gobierno en 2018. **Bas 12**

## **GÉNEROS DE OPINIÓN DE JEFE DE GOBIERNO**

**SERPIENTES Y ESCALERAS**, por Salvador García. Si postularlo para la Jefatura de Gobierno para la CDMX fue el primer plan de Claudia Sheinbaum para su ex jefe policiaco, volver a postularlo pero ahora para el Senado de la República es el “Plan B” de la precandidata presidencial para aprovechar la enorme popularidad que ganó Omar García Harfuch en el proceso morenista y levantar la votación para Morena en las próximas elecciones. Lo anterior es sólo con fines de atraer más votación; es un gancho electoral en la elección y sólo estaría en el cargo unos días antes de que lo anuncie como cabeza de su propio equipo de seguridad. CSP lo quería como candidato a la Jefatura capitalina, pero lo que vino después, fue el demoledor embate del grupo de los “puros” de Morena, liderado por Jesús Ramírez, operado políticamente por **MARTÍ BATRES. Uni. 9**

**ARSENAL**, por Francisco Garfías. El Presidente López Obrador perdió ayer una batalla, pero no la guerra por avanzar en el control de la Suprema Corte de Justicia de la Nación. Si bien el Senado rechazó ayer la terna morenista que López Obrador envió para cubrir el espacio que dejó libre en la SCJN el exministro Arturo Zaldívar para unirse a Sheinbaum, la Constitución le otorga la facultad de enviar una segunda terna. Si de nuevo es rechazada, entonces ocupará el cargo la persona que, dentro de dicha terna, designe el Presidente (artículo 96 de la Constitución). La terna rechazada la integran Bertha María Alcalde, hermana de la secretaria de Gobernación; Lenia Batres, hermana del **Jefe Gobierno de la CDMX**, y María Estela Ríos, consejera jurídica de la Presidencia. Ninguna alcanzó la mayoría calificada requerida para ser elegida como ministra por un plazo de 15 años, a pesar de que se realizaron dos rondas de votaciones. Su cercanía con López Obrador las hacía inviables para la oposición. **Exc. 4**

**TELÉFONO ROJO**, por José Ureña. No coinciden conmigo muchos senadores. Lo dicen convencidos tras haber botado a las tres activistas de López Obrador, misión en la cual estuvieron de acuerdo inclusive algunos morenistas y verdes. Todos, en especial los oficialistas, fueron presionados con el poder del Estado bajo la orden de cubrir la plaza de Zaldívar. Es decir, la terna no era simulación. La línea presidencial era a favor de Bertha María Alcalde, hermana de la secretaria Luisa María e hija de la expresidenta del Consejo de Morena, Bertha Luján. Pero no unificó siquiera a los guindas porque algunos de ellos se expresaron por Lenia Batres, hermana del **Jefe de Gobierno capitalino, MARTÍ BATRES. 24H.-3**

**SACAPUNTAS**. Entrega del paquete económico 2024 realizará hoy la secretaria de Administración y Finanzas del gobierno de la CDMX, Luz Elena González, quien, por cierto, elaboró y negoció los 6 presupuestos del sexenio, algo que no ocurría desde hace 30 años. Por eso fue parte fundamental del gabinete de Claudia Sheinbaum, y ahora del Gobierno de **MARTÍ BATRES. Her. 2**

**¿SERÁ?** Nos recuerdan que este jueves la secretaria de Administración y Finanzas del Gobierno de la CDMX, Luz Elena González Escobar, entregará al Congreso local el paquete económico 2024 de la capital del país. Hay un dato interesante: a la funcionaria le correspondió elaborar y negociar los 6 presupuestos del sexenio, algo que no ocurría desde hace 30 años. González Escobar fue parte fundamental del gabinete de Claudia Sheinbaum y mantiene su responsabilidad en el **Gobierno de MARTÍ BATRES. ¿Será? 24H.-2**

## **ARTÍCULO**

**NUEVA MINISTRA ESPURIA**, por Alejo Sánchez. Las aspirantes a ministras de la SCJN son actuales funcionarias del gobierno federal y familiares de amistades del presidente. Bertha Alcalde Luján es hermana de la secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde, y funcionaria de la Cofepris, anteriormente fue propuesta como consejera presidenta del INE y fue rechazada por los legisladores de oposición; María Estela Ríos es la consejera jurídica del Ejecutivo federal, y Lenia Batres es hermana del **Jefe de Gobierno de la CDMX** y consejera adjunta de la Consejería Jurídica de la Presidencia. Entonces con cuál independencia y autonomía votarán en los casos que implique ir en contra de la voluntad presidencial, tal como ha sucedido con los ministros, quienes han antepuesto el orden constitucional por encima de los asuntos que impulsa el Ejecutivo. **Fin. 29**

## **COLUMNA DE SEGURIDAD**

**ROZONES**. Nos comentan que el anuncio que hizo el titular de la SSC, Pablo Vázquez Camacho, sobre la detención de seis personas relacionadas con la colocación de narcomantas, es una muestra de la continuación del trabajo iniciado por Omar García Harfuch en la dependencia. El operativo narrado, que incluyó tres cateos y el decomiso de un sinfín de objetos y sustancias ilícitas, habla de la dinámica que en este gobierno se infundió en la Policía capitalina, de no dejar pasar una. Las mantas fueron colocadas el pasado mes de julio y parecía que no pasaría nada. Pero ahora sabemos que los elementos de inteligencia de la SSC se pusieron a hacer su trabajo con todo sigilo y, sin ruido mediático, dieron con una peligrosa banda generadora de violencia en la capital, cuyo líder fue capturado. Son, nos dicen, de las acciones que pocos aplauden, pero que benefician de manera importante a la comunidad. Ahí el dato. **Raz. 2**

## **GOBIERNO Y SEGURIDAD**

### **SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA**

**CAEN 6 POR COLOCACIÓN DE NARCOMANTAS EN LA CDMX.** El secretario de Seguridad Ciudadana, Pablo Vázquez Camacho, informó que luego de diversos trabajos de investigación realizados a raíz de que en meses pasados aparecieron mantas firmadas por un grupo criminal, se ejecutaron tres órdenes de cateo en igual número de inmuebles y seis personas fueron detenidas. El funcionario recordó que el pasado 5 de julio aparecieron algunas mantas con mensajes de generadores de violencia en varios puntos de la ciudad, lo que motivó una investigación. Como parte de la misma, dijo, se supo que los autores de esas amenazas fueron integrantes de un grupo delictivo encabezado por un hombre de nombre Alfredo "N", contra quien se ejecutó una orden de aprehensión. Indicó que en seguimiento a las pesquisas se realizaron tres cateos, el primero de ellos en una casa ubicada en la colonia San Lorenzo de la alcaldía Iztapalapa, en donde se aseguraron documentos, una bolsa transparente que en su interior contenía material sólido de color blanco y una bolsa con una hierba seca de color verde. En el segundo inmueble, localizado en la colonia La Conchita de la alcaldía Tláhuac, se aseguraron bolsas pequeñas con un polvo de color blanco, cartuchos útiles y una báscula gramera. Y en el tercer domicilio, ubicado en la colonia Los Reyes de la alcaldía Coyoacán, se aseguraron varios teléfonos celulares y bolsas de plástico con sustancias prohibidas y cartuchos útiles. **Raz. 17, Uni. 22, Jor. 31, Exc. 20, Mil. 15, Pre. 13**

**CAPTURAN A TRES INTEGRANTES DE LOS MOJARRAS.** Tres integrantes del grupo delictivo de Los Mojarras, quienes operan en la alcaldía Tlalpan, fueron detenidos por agentes de la policía capitalina en cateos simultáneos. El secretario de Seguridad Ciudadana, Pablo Vázquez, señaló en conferencia de prensa que todavía faltan integrantes de la estructura criminal por detener, por lo que se trabaja en su desarticulación. Los sujetos fueron detenidos a través de despliegues operativos en las alcaldías Tlalpan y Tláhuac e identificados como Juan Leonel Juárez Arenas, de 22 años; Miguel Ángel Alcántara Álvarez, de 28 años, y Maribel Esquivel Serrano, de 50 años de edad. Derivado de los trabajos de investigación, un juez de Control otorgó las órdenes de cateo solicitadas por el agente del Ministerio Público, en seguimiento a una carpeta de investigación por el delito de homicidio doloso por arma de fuego iniciada el pasado mes de agosto. El primer despliegue se realizó en la calle Salvador Díaz Mirón, colonia La Estancia, alcaldía Tláhuac, donde fueron detenidos Juan Leonel y Miguel Ángel. Se aseguró un arma de fuego, 17 dosis de una sustancia sólida color blanco similar a la cocaína y tres bolsitas de plástico transparente que contenían una hierba verde y seca parecida a la marihuana. **Uni. 22**

**CEDA, ENTRE MAFIAS Y EXTORSIÓN. CEDA, ENTRE MAFIAS Y EXTORSIÓN.** Pese a que las autoridades capitalinas niegan la presencia de grupos de la delincuencia organizada y redes de prostitución en la Central de Abastos de Iztapalapa, dirigida por Marcela Villegas, los comerciantes denunciaron la presencia de grupos criminales dedicados principalmente a la extorsión y el cobro de piso. En lo que va del año se han registrado la muerte de al menos 10 personas, entre ellos comerciantes que se negaron a pagar su respectiva “cuota” a los grupos que buscan apoderarse de una superficie de 327 hectáreas y que diariamente es visitada en promedio por 350 mil personas, 62 mil vehículos de carga y más de 58 mil automóviles privados. **Basta 1-8**

**VIGILAN BOSQUE DE NATIVITAS ANTE ASESANTOS DE PERROS.** La Brigada de Vigilancia Animal de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) implementó un dispositivo de seguridad en el Bosque de Nativitas, para evitar actos de crueldad animal en contra de canes que deambulan al interior y al exterior de dicho sitio. Los patrullajes comenzaron luego de la demanda de seguridad de activistas y habitantes de Xochimilco, quienes han encontrado 20 perros desollados en los últimos meses. Los defensores habían presentado una serie de denuncias ante el alcalde morenista, José Carlos Acosta, sin respuesta alguna, por lo que Jonás López [jonas.lopez@gimm.com.mx](mailto:jonas.lopez@gimm.com.mx) El Partido Verde en el Congreso local lamentó que la atención especializada a problemas de salud mental para la población sea de difícil acceso. Ello contribuye a la prevalencia de problemas de salud mental, según reveló un estudio internacional realizado en 29 países. En México, sólo 4.3% de la población recibe la atención que necesita en materia de salud mental. Estos trastornos tienen un gran impacto en los jóvenes y en sus actividades cotidianas, como en su desempeño escolar. El diputado local del Partido Verde, Jesús Sesma, recordó que este año insistió en la aprobación de su propuesta, la cual busca establecer en la Ley de Educación de la Ciudad de México que las autoridades educativas desarrollen programas, cursos y actividades extracurriculares ... **Exc. 21-C**

**DESARTICULAN CÉLULA; RESCATAN A MIL AVES.** El secretario de Seguridad Ciudadana, Pablo Vázquez Camacho, informó sobre la desarticulación de una célula delictiva y el rescate de más de mil aves gracias a dos cateos. El funcionario precisó que los operativos aplicados permitieron la detención de Alfredo N, en la alcaldía Tláhuac. El sujeto es identificado como presunto líder del grupo criminal con operaciones en esa alcaldía, en Milpa Alta e Iztapalapa. El titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) refirió que en seguimiento a una carpeta de investigación por narcomenudeo los policías catearon una casa en la colonia Miguel Hidalgo, de la alcaldía Tlalpan y detuvieron a Alejandra N y al extranjero David N. En el lugar rescataron a mil 26 aves, entre las cuales destacan una tucaneta, pinzones y urracas copetonas. También hallaron 21 aves congeladas sin vida...comentó Vázquez Camacho. **Pre. 21, Sol 21**

**SE COMBATE LA TALA ILEGAL CON OPERATIVOS.** A la fecha se han realizado 56 operativos contra la tala ilegal en Ciudad de México, 31 en Huitzilac, Morelos, además, para atender otros delitos ambientales se hacen otros operativos y patrullajes de reconocimiento entre 5 o 6 días a la semana, en las zonas boscosas y territorial de la zona de conservación. Esos operativos y patrullajes, donde participan la GN, Ejército, Profepa, Corenadr con entre 50 y 70 elementos, buscan inhibir asentamientos irregulares, desmontes, retiro de tierra, piedras y el guachicoleo de agua, es decir, se hace un reconocimiento, entre otras acciones proteger las áreas naturales protegidas de la capital mexicana, además de combatir y frenar la tala ilegal y la venta de madera. Así lo informó en entrevista con LA PRENSA, la Directora de la Comisión de Recursos Naturales y Desarrollo Rural (Corenadr), Columba López Gutiérrez, quien respondió a la pregunta ¿sobre por qué hay tan pocos detenidos y que ni el Ejército ni la Guardia Nacional detiene a los talamontes?, “no se lavan las manos tanto la Sedena como la GN ya no tienen facultades, lo que se necesita es a los primeros respondientes, es decir, la policía local, la FGJCDMX o la Policía de Investigación tendrían que hacer el acto, posteriormente fincar responsabilidades”. **Pre. 10**

**LADRONES QUE OFERTAN AUTOS EN LAS REDES OPERAN EN 4 ALCALDÍAS.** Por lo menos cuatro alcaldías han sido identificadas por la policía en donde delincuentes que ofertan y se hacen pasar como compradores de vehículos, motocicletas y unidades de transporte, en redes sociales, citan a las víctimas para robarlas. Se trata de Tlalpan, Iztapalapa, Gustavo A. Madero y Coyoacán. En lo que va de 2023, la Policía Cibernética de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) ha detectado un aumento en la creación de perfiles falsos por parte de delincuentes para ofertar autos, motos y unidades de transporte a bajos precios, que terminan en la comisión de delitos como robo y fraude. “Viene teniendo un auge, ya viene de hace años, precisamente porque se ha hecho muy popular ofertar en redes sociales y obviamente los delincuentes utilizan esas situaciones que hay como lagunas para delinquir”, expresó. En entrevista, Chávez dijo que han detectado ese repunte, pero también influye que la gente decide denunciar. “Actualmente sí hemos recibido varios reportes, y es algo que tenemos muy de la mano el compromiso, porque es algo que nos ha dicho el secretario [Pablo Vázquez] a darle mucho seguimiento a este tipo de casos”, comentó. **Uni. 1-20, Grá. 3**

**SI TOMA, NO MANEJE: INICIA HOY EL “LUPE-REYES”.** Los operativos de "Conduce sin alcohol" que arrancaban con el periodo "Guadalupe-Reyes" (12 de diciembre al 6 de enero), ahora iniciarán esta noche. La Secretaría de Seguridad Ciudadana aplicará el programa "Si tomas, no manejes. Entrega las llaves". Y lo hará con el uso de tecnología y equipos de alcoholimetría AlcoStop (ambientales) para detectar la presencia de alcohol en ambiente interior de los vehículos. El "soplido" para detectar si el conductor tomó alcohol será sustituido por un medidor de ambiente de la cabina delantera del auto. Tras esa detección se pasará a la prueba de alcoholemia. Así se podrá tener una mayor precisión y rapidez en las mediciones. En el operativo participarán más de 450 elementos con el apoyo de circuito cerrado de TV en remolques y 160 videocámaras corporales que estarán conectadas directamente con el C5 para la supervisión. Se contempla la participación de la Policía Turística para los casos de visitantes extranjeros y apoyar en la traducción. **Ref. 1-A**

**ARROLLAN A CONDUCTOR.** Un motociclista de 35 años falleció al ser arrollado por un camión de la empresa Tienda 3B, sobre Fray Servando y Eje Central, en la Colonia Doctores. Los reportes señalan que viajaba entre dos vehículos, un automóvil compacto color rojo y el camión. **Ref. 9-Cd.**

**BORRAN A MIL 275 PERSONAS DE BASE DESAPARECIDOS.** Mil 275 personas, quienes estaban reportadas como desaparecidas en la Ciudad de México, fueron eliminadas del listado de cifras oficiales sin explicación. En julio, los datos indicaban 8 mil personas sin localizar, de acuerdo con el Registro Nacional de Personas Desaparecidas y No Localizadas (RNPDNO). Sin embargo, en noviembre bajaron a 6 mil 725, en medio de un cúmulo de dudas, señalaron integrantes del Consejo Ciudadano de Búsqueda de la CDMX. Los especialistas agregaron que esto pudo deberse a la depuración anunciada por el presidente Andrés Manuel López Obrador sobre el Registro Nacional, que ha tomado como ejemplo al modelo de la Ciudad de México. La consejera Natalia Pérez detalló que no hay explicación clara de ninguna instancia sobre la metodología utilizada. **Ref. 1-Cd.**

**SUMAN 6,725 CASOS DE DESAPARICIONES.** El Consejo Ciudadano de la Comisión de Búsqueda de la CDMX advirtió que existen fallas y poca claridad en el registro de personas desaparecidas y no localizadas. Actualmente, en la capital del país se registraron seis mil 725 desaparecidos y no localizados; sin embargo, hasta julio pasado había un listado de más de ocho mil. “No se sabe si estas personas fueron localizadas. Lo que sabemos es que hoy no hay ocho mil personas desaparecidas, como había hasta julio de este año (...) No ha habido claridad. No sabemos cuáles son las razones y si hay un tema de localización”, manifestó la consejera Natalia Pérez Cordero durante el informe presentado. Asimismo, se destacó que del total de reportes de desaparición que registra la Comisión de Búsqueda y la Fiscalía, se desconoce el paradero de entre un 40% y 45% de personas. **Exc. 20-C, Jor. 32**

**IZTAPALAPA, CUAUHTÉMOC Y GAM, ALCALDÍAS CON EL MAYOR NÚMERO DE REPORTE DE PERSONAS DESAPARECIDAS.** El Consejo Ciudadano de Búsqueda informó que hasta el inicio de noviembre del 2023, la Ciudad de México mantiene un registro de 6 mil 725 personas desaparecidas y no localizadas, entre las que destacan 4 mil 47 hombres, dos mil 452 mujeres y 226 personas indeterminadas, ubicando a las alcaldías Iztapalapa, Cuauhtémoc y Gustavo A. Madero como los territorios con la mayor incidencia de éste delito, sitios donde el grueso de los más de 20 cuerpos que ingresan diariamente al Instituto de Ciencias Forenses (INCIFO), provienen de dichas demarcaciones. La alcaldía líder con el mayor número de personas registradas como desaparecidas y no localizadas es Iztapalapa, con un total de mil 79, seguida por Gustavo A. Madero con 884 personas enumeradas y en tercer lugar, Cuauhtémoc que reporta 852 individuos. Aunque otras regiones como Azcapotzalco, Venustiano Carranza, Benito Juárez y Tláhuac presentan altos índices de éste problema, el organismo señaló que en los territorios donde se emiten el mayor número de fichas de búsqueda, prevalece una media donde las víctimas tienen entre 15 y 19 años de edad... **Cró. 12, Jor. 32**

**VIOLENCIA CONTRA NIÑOS DEBE SER ATENDIDA: REDIM.** La Red por los Derechos Humanos de la Infancia (Redim) condenó los hechos de violencia que ha sufrido este año niñas y niños e incluso adolescentes, por lo que expresó su preocupación y pide que sea atendida esta problemática a la brevedad. **Basta 10**

**CUESTIONAN RECORTE EN CIFRA DESAPARECIDOS.** El Consejo Ciudadano de Búsqueda de Personas de la Ciudad de México exigió al gobierno y la Fiscalía de Justicia capitalina aclarar y transparentar la disminución en el reporte de personas desaparecidas que pasó de ocho mil personas registradas en julio de este año a 6 mil 725. “Hasta julio de este año había un registro de ocho mil personas, ahora al parecer la cifra ha bajado en aproximadamente mil 500 registros. No sabemos a qué está atendiendo, en su momento como Consejo emitimos este comunicado haciendo este extrañamiento y solicitando al gobierno de la Ciudad de México una explicación de cuál es el modelo en el que se está basando”, señaló la consejera Natalia Pérez Cordero. **Sol 19**

**OLA DE DESAPARICIONES ACOTA ALCALDÍAS DE CDMX.** El Consejo Ciudadano de la Comisión de Búsqueda de la Ciudad de México, presuntó su informe de actividades para el periodo de diciembre de 2020 a noviembre de 2023 en el que alertó que hay más de 18 mil personas sin identificar en fosas comunes de la CDMX, por otro lado, informó de 6 mil 725 personas reportadas como desaparecidas o no localizadas en la ciudad. Respecto a las cifras reportadas por el Consejo, las alcaldías con el mayor número de personas desaparecidas fueron Iztapalapa y Cuauhtémoc; en ese sentido, el organismo detalló que de acuerdo con el número de su población, las demarcaciones que registran la mayor tasa de personas desaparecidas son Cuauhtémoc, Azcapotzalco, Benito Juárez y Tláhuac. **Basta 10, Basta 11**

## **FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA**

**POR MEJORAR LOS ESPACIOS.** En la reapertura de la Fiscalía de Investigación Territorial en Milpa Alta y la Coordinación Territorial Mil-1, adscritas a la Coordinación General de Investigación Territorial, Ernestina Godoy, titular de la FGJ-CDMX, aseguró que cada agencia del MP alberga ansias de justicia, es por ello que estos espacios deben reaccionarse para que los servidores públicos ofrezcan la atención que la ciudadanía se merece. **Her 17.**

**EXPRESA SHEINBAUM SU RESPALDO A LA FISCAL EN ERNESTINA GODOY: SE MERECE LA RATIFICACIÓN.** Claudia Sheinbaum, precandidata única a la presidencia de la República por Morena, PT y PVEM, aseguró que si Ernestina Godoy no es ratificada como Fiscal General de Justicia de la Ciudad de México, es por “un tema político y la unión con el PRI es por la alianza que hoy tienen”. En un encuentro con medios en Querétaro, insistió en que el Partido Acción Nacional, no quiere que Godoy Ramos continúe en el cargo porque están molestos por las investigaciones que se están realizando en el sector inmobiliario. **Jor 31C**

**DETIENEN A EL JOSH, ACUSADO DE HOMICIDIO.** Por estar acusado del asesinato de una mujer, Jorge Luis “N”, alias “El Josh”, fue detenido en la alcaldía Iztapalapa, Ciudad de México. Personal de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México y de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, a través de la Coordinación Nacional Antisecuestro y Delitos de Alto Impacto y la Comisión para la Atención del Delito de Homicidio Doloso, cumplimentaron la orden de aprehensión. De acuerdo con las investigaciones, el pasado 31 de octubre, “El Josh” y Ana Karen “N” llegaron al departamento donde vivían, ubicado en el municipio de Puerto Morelos, estado de Quintana Roo. **Pre. 13**

**APREHENDEN A PRESUNTO NARCOMENUDISTA EN MH.** Erick Misael, presunto narcomenudista y lugarteniente del grupo delictivo que dirige un sujeto a quien se le conoce como “El Rastas”, que opera en la Colonia Los Manzanos en la Alcaldía Miguel Hidalgo, fue detenido por policías de inteligencia de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México. También te puede interesar: Sigue sin ser identificado, el cuerpo sin vida hallado “embolsado” en Tlalnepantla A la hora de su aprehensión se le aseguraron cuatro kilogramos de aparente marihuana, lista para su comercialización. El imputado, Erick Misael, fue puesto a disposición del Ministerio Público de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México y en las próximas horas se determinará su situación jurídica. **Pre. 16**

## **DESARROLLO SUSTENTABLE**

### **SECRETARIA DE MOVILIDAD**

**ENCAMINAN EN TROLEBÚS PAGO CON TARJETA DE MI.** De acuerdo con el Sistema de Transportes Eléctricos (STE), para el próximo 11 de diciembre, las 10 líneas de Trolebús ya tendrán como único método de pago la tarjeta de Movilidad Integrada (MI). El organismo informó que aún están pendientes las líneas 4, de Metro Boulevard Puesto Aéreo a El Rosario la 6 de El Rosario a Metro Chapultepec y la 11 que va de Tláhuac a Ciudad Universitaria. **Ref. 3, Uni. 21, Pre. 3, Grá. 2**

**ECOBICI CONTINÚA EXPANSIÓN A ÁLVARO OBREGÓN Y AZCAPOTZALCO.** El sistema Ecobici llegó a las colonias Florida y Axotla en Álvaro Obregón así como Hogar y Seguridad, Nueva Santa María, Clavería y Obrero Popular San Salvador Xochimanca y Ángel Zimbrón en Azcapotzalco la Secretaría de Movilidad indicó que con la renovación y expansión de Ecobici, actualmente se tienen instaladas 579 ciclo estaciones en las próximas semanas se espera tener 687 estaciones listas. **Uni. 21**

**PADECEN CAOS VIAL EN CONSTITUYENTES.** Vecinos acusan afectación por reducción de carriles debido a obras de la Línea 3 del Cablebús; temen que haya accidentes. “Esto es un caos ya redujeron a un solo carril y el tráfico está colapsando de los dos lados todo el día” comentó Lulú quien vive y trabaja frente a Avenida Constituyentes donde fueron cerrados dos carriles por obras de la Línea 32 del Cablebús. **Uni. 21, Grá. 2**

**TODO CABE... SABIENDOLO APRETUJAR.** Los motociclistas tienen prohibido circular con carga que le impida mantener las dos manos en el manubrio o que afecte el debido control del vehículo, Captado en el Centro Histórico en solo unos minutos, todos cumplen con lo primero... pero lo segundo está en duda. **Ref. 1**

## **ORGANIZACIONES INDEPENDIENTES**

### **INSTITUTO DEL DEPORTE**

**MARATÓN CDMX, SE ABREN REGISTROS;** El maratón y el medio maratón de la Ciudad de México abrieron inscripciones para las ediciones de 2024 de estas carreras. El maratón capitalino se disputara el 25 de agosto y la inscripción es de 700 pesos hasta el 31 de diciembre, a partir del 2 de enero de 2024, se incrementara A 750 pesos. El registró para 21K- que se correrá el 14 de julio- tiene un costo de 550 hasta el 31 de Diciembre y de 600 pesos a partir del 1 de enero. **Ref. 15**

**LEGISLADORES PANISTAS GESTIONARAN MÁS RECURSOS PARA EL IECM;** Diputados locales del PAN buscarán que el instituto electoral de la ciudad de México (IECM) tenga recursos suficientes para 2024. Ricardo Rubio, de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, dijo que gestionara más recursos para el instituto y no permitirá que nuevamente el gobierno de Morena busque asfixiar y boicotear su funcionamiento el año entrante cuando hay elecciones federales. **Uni. 21**

**ABREN INSCRIPCIONES PARA EL MEDIO Y EL MARATÓN DE LA CIUDAD DE MÉXICO.** El medio y el Maratón de la Ciudad de México abrieron sus inscripciones ayer para la edición 2024, que se llevara a cabo los próximos 14 de julio y 25 de agosto respectivamente. “Hemos tenido una gran convocatoria en los años anteriores, una participación masiva de la gente que después de la pandemia está retomando las actividades deportivas. Esperamos que en 2024 se mantenga el entusiasmo y tengamos una gran asistencia”, comento Julio Pérez, titular del Instituto del Deporte de la Ciudad de México. **Jor. 12**

**ADELANTAN INSCRIPCIONES PARA MARATONES CAPITALINOS;** Las organización quiere que participantes se registren oficialmente con tiempo y no corran “por fuera”. Los corredores nacionales y extranjeros interesados en participar en el Medio Maratón o Maratón de la Ciudad de México, en su edición 2024, ya podrán inscribirse. Julio Pérez Guzmán, director del Instituto del Deporte de la Ciudad de México, compartió que esos eventos atléticos se realizarán el 14 de julio y 25 de agosto, respectivamente, pero decidieron abrir el registro antes de finalizar 2023, debido al éxito que tuvieron este año. **Uni. 4.**

**SIN RIESGO EL MARATÓN DE PERDER SU CATEGORIA;** Autoridades de la carrera señalaron que nunca ha estado en duda el puesto que actualmente ocupa la carrera de la CDMX. De cara la ediciones XVII Y XLI del Medio Maratón de la ciudad de México, representantes del gobierno capitalino establecen que a pesar de las polémicas presentadas por los constantes casos de trampa y corredores que no completan los más de 42 kilómetros del evento estelar que organizan no existe riesgo alguno de que la carrera más importante que alberga la capital pierda su categoría de oro y su décimo puesto en el ranking mundial. Encabezados por el director general del Director del Instituto del Deporte de la ciudad de México. **24H. 1-5**

**DERROCHA XOCHIMILCO UN MILLÓN PARA PROGANDA.** Ante los resultados deficientes de José Carlos Acosta al frente de Xochimilco desde 2018, este impuso a Erika Rosales, directora General de Administración, como aspirante a la alcaldía, ordenando el despliegue de propaganda a los servidores públicos. De acuerdo con la información oficial de la alcaldía, en los últimos meses a través de distintos contratos se gastó la cifra de 3 millones 680 mil 698 pesos. Los contratos disponibles en sus respectivas plataformas de transparencia, muestran dos por 1 millón 300 mil pesos para las personas físicas Belén Sara García y Rogelio Ramírez Guerrero, estos fueron los contratos más cuantiosos. Entre la propaganda solicitada, se incluyeron calendarios, pendones, lonas, sellos impresos, playeras, gorras y pelotas, mismos enseres que con los colores de Morena, son repartidos en supuestas asambleas informativas. **Bas. 11**

## **INSTITUTO ELECTORAL DE LA CDMX**

**“NO QUIEREN QUE HAYA VIGILANCIA ESTRICTA”.** El panista Ricardo Rubio, integrante de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, expresó que la bancada de Morena en el Congreso local se niega a otorgar al Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) una ampliación presupuestal de 874 millones de pesos. Ello, dijo, porque “no quieren que haya vigilancia estricta” del proceso electoral de 2024. En días pasados, la consejera presidenta del IECM, Patricia Avendaño, expresó que el instituto requiere un total de dos mil 974 millones 830 mil 578 pesos para el año próximo, por lo que el techo presupuestal establecido por Finanzas (de dos mil 141 millones 728 mil 601 pesos) sería insuficiente para cubrir su gasto operativo. En la mesa de trabajo, la morenista Valentina Batres, quien preside la comisión, argumentó que en 2024 los ingresos de la ciudad sólo crecerán 4%, y así como es importante garantizar la democracia, lo es dotar a la ciudad de servicios urbanos. **Exc. 20**